

FORWARD

2017年5月1日 発行

兵庫県立福崎高等学校
第72回生学年団発行

☎679-2212 神崎郡福崎町福田 234-1
TEL 0790-22-1200・FAX 0790-22-1201

5月に入りました。入学式の日には咲き誇っていた満開の桜も、今では、鮮やかな黄緑の葉を茂らせています。桜の花に代わって、本館前のハナミズキが、瑞々しくピンクと白の花を咲かせています。気温も上がり、制服も合服への移行期間に入りました。確実に時間が流れています。みなさんも、入学式以来、慣れない環境の中で戸惑うことが多かったと思いますが、オリエンテーションを受け、授業が始まり、部活動登録をし、通学にも慣れ、徐々に本物の「福崎高校生」になってきているのではないのでしょうか。また、先日の学習合宿を通して、一気に仲間意識が生まれ、友人関係が築かれてきている頃でもあると思います。授業中の、休み時間の、放課後のみなさんの生き生きとした表情や、元気な気持ちの良いあいさつに触れ、私たちもパワーを分けてもらっている気がします。

学習合宿は、生活・学習両面において、充実したものとなったと思います。校歌もしっかりと大きな声で歌うことができました。今回は、みなさんの感想の中から数名分を載せています。

これからゴールデンウィークに入りますが、せっかく軌道に乗り始めた高校生活のリズムを崩さないように、有意義に過ごしてほしいと思っています。ゴールデンウィークには、各教科から課題が出ます。ゴールデンウィークが終わると、一週間ほどで高校生活初めての定期考査を迎えます。部活動の練習や試合で忙しい人もいるでしょうが、しっかりと準備をして中間考査に臨めるように、計画を立てて、貴重な時間を大切に使いましょう。

PTA総会・学年保護者会の日程（5月13日（土）） 代休：5月15日（月）

★電車通学の方は、土曜ダイヤで、いつもと時間が違います！ 注意！

- | | | |
|-------------|---------------------|------------|
| 13:20~14:10 | 授業参観（月曜5時間目の授業） | ★この日は5限で下校 |
| 14:20~15:10 | PTA総会 体育館 | |
| 15:20~ | 学年保護者会（第2体育館1階 柔道場） | |

今後の主な行事予定



- | | |
|--------|------------------------------|
| 3日(水) | 憲法記念日 |
| 4日(木) | みどりの日 |
| 5日(金) | こどもの日 |
| 9日(火) | 尿検査①、1年内科検診 |
| 10日(水) | 尿検査②・キャパスカンセリク |
| 13日(土) | PTA総会（5限授業参観）
★この日は月曜の時間割 |
| 15日(月) | 13日(土)の代休 |
| 16日(火) | ～19日(金) 中間考査 |
| 19日(金) | （考査後）薬物乱用防止教室 |
| 22日(月) | 尿再検査 |
| 25日(木) | 1年耳鼻科検診 |
| 29日(月) | 教育実習開始（～6月16日） |



- | | |
|--------|--------------------------|
| 5日(月) | 1年眼科検診 |
| 5日(月) | ～9日(金)
公開授業週間 |
| 7日(水) | キャパスカンセリク |
| 10日(土) | 福高祭ステージリハーサル |
| 15日(木) | 福高祭1日目 |
| 16日(金) | 福高祭2日目 |
| 21日(水) | キャパスカンセリク |
| 22日(木) | 1年歯科検診 |
| 28日(水) | キャパスカンセリク |
| 7月1日 | （午前中）進研模試 |
| （土） | （午後）学年保護者会
（文理選択について） |

学習合宿を終えて（生徒の感想より）

（1組男子）

僕は学習合宿で、高校生としての勉強の仕方を学び、基本の生活態度を身に付け、福崎高校生だという実感を持つことができたと思う。学習合宿に行くまでは、まだ中学生気分で、予習や復習なども初めてしたばかりで、こんな風で大丈夫なのだろうか、このままで授業内容を理解して高校の勉強についていけるのだろうか、という不安を感じていたが、合宿で辞書を用いた勉強のしかたを学び、家庭での学習も中身のあるものができるようになってきた。合宿での集団行動で、人の話はしっかり聴く、決められた時間の5分前には集合完了しておく、といった、基本的なことだができていなかったことを、しっかりと意識して行うことで、当たり前になるようになったと思う。宿の部屋の中を、来た時よりきれいにして帰る、風呂では他の人のことも考え、マナーを守ってきれいに使うなど、大人ならできて当たり前だということをしっかりと学ぶことができた。クラスの人たちとも会話をし、コミュニケーションをとることで、自分もクラスの一員として、福崎高校1年生の一員として、なじむことができたんじゃないかと思う。もともと僕は人に話しかけたり、人と話をするのがあまり得意ではないので、このような機会に信頼できる友人を何人か作ることができたのはとても良かった。この合宿が無ければ、誰とも話さず、友達も作ることができないまま1年間が終わっていたかもしれない。中学校までとは違い、自分が学習したくて学校に通っているということをしっかりと自覚し、中学4年生から高校1年生へとなることができたと思う。すごく心を育むことができた、充実した3日間になったと思う。この3日間で学んだことをこれからの高校生活に活かしていきたい。

（2組女子）

私が高校生活で始めて体験した、学校行事の学習合宿という行事。私はこの2泊3日で2つのことを学ぶことができました。

1つ目は、時を守るということです。5分前集合が初めは全くできていませんでした。私は、中学校でできていたことができなくなっていると感じました。行動できなかった自分が少し嫌いになってしまいました。先生方に注意を受けた後は、5分前集合という行動をしっかりとすることができたと思いました。合宿だけではなく、大事な場面でもこの行動ができるといいなと思いました。

2つ目は、お互い声を掛け合って助け合うということです。持ち物の確認や、時間の確認などで声を掛け合い行動しました。友達作りの一歩にもなりました。自然と声掛けができて、集団行動というものを自然と行うことができたのではないかと思います。困っている人がいれば協力し合うことができるという環境に、少しずつでしたが変わっていったんじゃないかなと思いました。

私は、この合宿を、初めはとても辛いものなんだと思っていましたが、そんなことはありませんでした。全く辛くなかったと言ったらそうではないですが、新しく友達ができ、前よりも仲を深めることができました。合宿でいろんなことが学べて本当に良かったです。これからの高校生活で生かしていきたいことが、集団行動と時を守るということです。時を守るは、中学校時代でしてきたことだったので、そのまま続けていきたいと思います。集団行動についても、合宿中に学んだ時のことをしっかりと生かしていきたいと思います。新しくできた友達も、しっかりと大切にしていきたいと思います。高校生活の新しい一歩を踏み出すことができたと思います。



(3組女子)

今回の1年学習合宿は、とても充実した3日間でした。行く前は大変そうだな、嫌だな、と思っていたけど、実際に行ってみて、貴重な体験ができたし楽しかったです。目的の集団行動と学習習慣、生活習慣を身につけられるように頑張りました。

3日間を通して色々不安なことはありました。新しい友達をつくれるのか、勉強についていけないのか、など心配していましたが、分からないところがあると教えてくれる友達も、一緒に笑ってくれる友達も作ることができ、不安だった高校生活も楽しめそうだと感じました。また、

私は室長だったので、自分の責任をしっかりとってやり遂げられるように意識して頑張りました。周りの人と時間をみながら行動することで、集団としての意識を高めることができました。これから高校生として周りとの協力しながらも自主性を培えるようにしたいと思います。

学習面では、辞書を引いたり計算したりとつらい時もあったけど、自分の将来のため、目標のために頑張ることができたと思います。印象に残っているのは、校長先生の講話です。目標を持つことでより努力できる、という言葉が私に響いてきました。夢ほど大きくなくても、身近な目標を積み重ねることが大切だと気づくことができたので、私も目標を見つけて努力を続けたいと思います。一日に長い時間勉強したけど、もっと頑張らないといけないなと感じました。先生方に教えていただいた家庭学習の方法や取り組み方を、早速実践して生かせるように頑張りたいです。

最後に、この3日間、仲間と過ごしたり学習していく中で、私自身の気持ちの変化が大きかったと思います。きっとこれから、つらくて泣きたくなることもあると思いますが、それを乗り越えて、高校生として気持ちを切り替えて、新しい環境で頑張りたいと思います。これからの進路について真剣に考え、勉強に取り組みたいです。



(4組女子)

学習合宿は初めてで、いつもと同じような勉強をするのだと思っていました。

1日目に、3教科の勉強があり、その時間ではそれぞれの科目の勉強の仕方を教えていただきました。話を聞いて、私の中の授業の受け方や勉強の仕方が変わったと思います。「こんなところに着目して勉強しよう。」など、勉強する際には、必ず目標を持ってできたらいいなと思いました。



学習中には、普段なかなかすることがない辞書を使った勉強をたくさんすることができました。

国語では中学の時からよく辞書を使っていたのですが、英語では自ら使うことが少なく、英語の学習では、少し苦戦してしまいました。なので、これからはわからない単語などがあれば、すぐに辞書が引けるようにしておきます。辞書を引いた時には、調べたいものだけを見るのではなく、その周りのところも確認するようにします。そうすることで、いままで知らなかった単語や、その意味を知ることができると思いました。

2日目では、校長先生に気候の授業をしていただきました。学校では校長先生から勉強を教えていただくことはないので、とても貴重な授業となりました。教えていただいたことを忘れず、これからの勉強に役立てていきたいと思います。

合宿では、友達との交流も広まり、仲を深めることができました。とても充実した3日間となりました。

学習合宿では、仲間と時間を共有することの意味と大切さを知ることができました。自分一人では、長時間の勉強をすることは苦手だったけれども、みんなが頑張っている姿を目の当たりにして、自分も負けずに頑張らなくてはと感ずることができました。中学生から高校生への気持ちの切り替えができ、充実した時間を過ごせました。

(5組女子)

私はこの学習合宿で少しは成長したと思いました。自分の中では高校生になったと思っていたけど、合宿に行って、まだ自分は中学生の気持ちだったことに気がきました。合宿のしおりを見て、勉強ばかりでとてもいやな気分になったけど、実際にその時になると、高校生だなと感じました。中学生の時は、全然辞書を引いたりしなかったの、初めは探すのが遅く話についていけなくて悔しかったので、もっと早く引けるようになろうと思いました。数学はとても苦手です。やりたくなかったけど、やっていたら少し好きになった気がしました。

ごはんは少し量が多くて、全部食べきれなかったけど、とてもおいしかったです。でも、1日目の夜に5分前集合ができなかったことが残念だったので、それから毎回10分前に部屋を出て、間に合うようにしました。

部屋ではクラスの女子全員と同じ部屋だったので、どのクラスよりも仲良くなれたと思います。中学校のエピソードなど、いろいろ話を聞いてたくさんコミュニケーションがとれてよかったです。

2日目に行くはずだった海岸に行けなくなってショックでした。でも、離宮公園でアスレチックをしてたくさん動き回ったり、とてもすべるすべり台をすべったり、とても楽しかったです。とてもすべるすべり台をすべりすぎて、次の日おしりがとても痛かったです。

この合宿に行って、中学生から気持ちを入れ替えることができたかなと思いました。次の日からしっかり机に向かえるようになったし、休憩に入るまでの時間が少し長くなったり、ちゃんと集中できるようになりました。この合宿のおかげで成長でき、クラスの仲も深まり、最高の思い出ができました。

